

La Asamblea Especial del Sínodo de América, efectuada en el Vaticano entre el 16 de noviembre y el 12 de diciembre de 1997, tenía como tema: "El encuentro con Jesucristo vivo, camino para la conversión, la comunión y la solidaridad en América".

El Sínodo se había propuesto como objetivo:

a. Incrementar la cooperación entre las diversas iglesias particulares del continente, para:

b. Afrontar juntos, dentro del marco de la Nueva Evangelización y como expresión de la comunión episcopal, los problemas relativos a la justicia y la solidaridad entre todas las naciones de América.

La exhortación postsinodal *Ecclesia in America* asume el desafío de la Nueva Evangelización, de manera novedosa y muy expresiva para pastoral en el continente. En el tema de la exhortación, el mismo que se había fijado para el Sínodo: "encuentro con Jesucristo vivo, camino para la conversión, la comunión y la solidaridad en América", sin duda, se presenta una línea de pastoral para la Iglesia, donde se siente: "el deber ineludible de unir espiritualmente aun más a todos los pueblos que forman este gran continente".

El encuentro con Jesucristo vivo, su seguimiento y actuación misionera, han de permitir una acción eclesial renovada, que evite dispersar tareas, para desarrollar e "impulsar un espíritu solidario" en el continente.

El documento del magisterio del papa Juan Pablo II, que nos abre al nuevo milenio con una mirada optimista, con nuevas luces y con un profundo sentido de esperanza en Jesucristo vivo que acompaña en su caminar a la humanidad, que alienta en las tareas pastorales a la Iglesia, para prolongar y hacer más viva la obra salvadora de Jesucristo en la historia de América, es presentado en este número con la colaboración especial de expertos pastores.

La presentación del P. Leonidas Ortiz sobre el "Sínodo de los Obispos" ofrece elementos para comprender el contexto de la Asamblea Especial para América.

Monseñor Alberto Giraldo Jaramillo nos presenta pedagógicamente la exhortación para brindarnos la oportunidad de tener una visión del documento que nos anime en la aplicación pastoral de dicha exhortación. Por su parte el P. Tony Mifsud, sj, nos ofrece una visión global eclesial del documento que permite una apreciación optimista de la exhortación toda vez que procura líneas pastorales que permiten una renovación profunda del ser y quehacer de la Iglesia en América.

Desarrollos interpretativos de la exhortación son ofrecidos por el P. Álvaro Cadavid Duque y el P. Mario França Miranda, sj, quienes encuentran en ella, grandes ejes temáticos como la solidaridad y la comunión, que son vistas como claves para interpretar el documento.

También el Card. Jean-Claude Turcotte y Mons. Óscar Andrés Rodríguez, asumen la solidaridad como desafío para la Iglesia en América. La única globalización posible para llevar a un continente, en términos humanos y como criterio evangélico para fomentar la unidad en América, es la solidaridad.

Para Mons. François Lapierre, el sentido misionero del Sínodo es ocasión para ayudar a redescubrir el sentido de la misión en el contexto de un orden mundial donde la "ley del mercado es tan potente que no hay fuerza que la pueda contrarrestar".

La lectura de *Ecclesia in America* que hace el Hno. Enrique García Ahumada, fsc, nos la presenta en clave catequética. Se trata de un proceso de profundización de la fe, que por el encuentro con Jesucristo lleve a la conversión permanente que haga posible la comunión eclesial y se expresa en un compromiso solidario, especialmente en el trabajo por la defensa de los Derechos Humanos.

La Dirección

306